

MUNICIPIOS

ALMUÑÉCAR

El Aquarium abre sus puertas → El Aquarium se inaugura hoy a las 21.00 horas tras tres años de obras y seis millones de euros de inversión. Tendrá 3.500 ejemplares de 200 especies distintas.

MARACENA

Para combatir el calor → La Cruz Roja ha repartido folletos con consejos y recomendaciones para paliar los efectos de las altas temperaturas. Harán seguimientos cada 15 días a las personas mayores.

TODA LA INFORMACIÓN DE TU CIUDAD ACTUALIZADA, EL TIEMPO, EL CALLEJERO, LA CARTELERIA, BÚSQUEDA DE EMPLEO... Todo a un clic.

ENTRA EN...

20minutos.es/granada

MOTRIL

Fiestas marineras → El barrio del Varadero celebra estos días sus fiestas en honor a la Virgen del Carmen con juegos infantiles, misa, procesión marítimo-terrestre y paellada popular.

GÓJAR

Empleo para discapacitados intelectuales → Un acuerdo permitirá a los discapacitados intelectuales acceder a un trabajo en el municipio. Tendrán prioridad los empadronados.

Ya hay los mismos novios que maridos maltratadores

Las denuncias por malos tratos suben entre parejas de hecho y entre las que no conviven. **Hay un 40% más de casos entre jóvenes que no viven juntos**

RAQUEL RUIZ
20 MINUTOS

Los maltratadores ya no necesitan tener un papel firmado para sentir que sus parejas les pertenecen y ejercer una relación de dominio sobre ellas. De hecho, en 2007 el número de denuncias por malos tratos contra novios o compañeros sentimentales registradas en nuestra provincia fue el mismo que contra maridos.

Según los datos del informe sobre violencia contra las mujeres del Instituto Andaluz de la Mujer (IAM), el 49,9% de las denuncias que se presentaron el año pasado en Granada por maltrato

acusaron a novios, ex novios, compañeros o ex compañeros. En el resto (50,1%), las víctimas denunciaron a sus maridos o ex maridos.

En los años anteriores la diferencia entre estos dos tipos de uniones era más acusada. Las parejas no casadas en las que se denunciaba violencia suponían un 47,4% y un 45% del total, respectivamente, en 2006 y 2005.

Un cambio social

«Esta realidad responde a un cambio social. Cada vez hay más parejas que conviven sin tener un papel y en ellas hay la misma relación de afectividad, propiedad o do-

Seis años aguantando

Las víctimas de violencia de género soportan una media de seis años de malos tratos antes de denunciar a su agresor. Sin embargo, según afirma la coordinadora provincial de IAM, Carmen Solera, las chicas jóvenes tardan menos. De hecho, gran parte de las denuncias se producen entre parejas jóvenes «que han crecido en un sistema democrático e igualitario». Así, el 40% de las granadinas que denunciaron a sus parejas en 2007 tenían menos de 30 años y el 75%, menos de 40.

minio que en las que están casadas», mantiene Carmen Solera, la coordinadora del IAM en Granada.

El número de novios y ex novios que maltratan a sus parejas sin que exista convivencia entre ambos es lo que más ha crecido. De las 77 denuncias que hubo en 2006 se ha pasado a 110 el año pasado, lo que supone un 40% de incremento.

Solera atribuye esta subida a que las mujeres jóvenes cada vez disponen de más información para identificarse como víctimas de malos tratos y más apoyo de su entorno para atreverse a denunciar.

Más información en la pág. 7

20 SEGUNDOS

Los desalojados del Estadio de la Juventud, sin lugar para dormir

Las familias desalojadas el martes del Estadio de la Juventud no tienen dónde dormir, según el Secretariado Gitano. El portavoz de esta fundación en Granada, Esteban Robles, dice que algunos han encontrado trabajo como temporeros de la aceituna y el melocotón, en Almería o en pueblos de Granada. «Sin embargo, el problema sigue siendo la vivienda. Muchas de estas personas tienen ingresos, pero nadie les facilita un lugar para vivir», afirma Robles, que piensa que la Administración debe dar una respuesta. El Estadio de la Juventud se derribará para convertirlo en un centro deportivo.

2.706 GRANADINOS han presentado por Internet la solicitud para acceder por primera vez a las universidades andaluzas



Será una plaza en el futuro

El Ayuntamiento de Baza está realizando estas obras en el barrio de Romero Alpuente para construir una nueva plaza que sirva de lugar de encuentro. Albergará jardines, un parque infantil y otro de movilidad para mayores y no tendrá barreras arquitectónicas.

Menos medusas en Almuñécar

Las atenciones por picaduras de medusa en la primera quincena de julio en Almuñécar han bajado un 60,5% respecto al mismo periodo del verano pasado. Protección Civil ha curado a 89 personas con esta afección.

Hallan sepulcros de la Prehistoria

En Pedro Martínez han encontrado un conjunto de sepulcros levantados en la tierra de la Prehistoria. Cultura cree que podría haber una docena de estos sepulcros enterrados en su estado original.

Alumbrado nuevo

El Ayuntamiento de Granada ha cambiado el alumbrado público de las

calle Poeta Manuel de Góngora y Sos del Rey Católico por otro menos contaminante.



Desapareció el sábado en Cúllar

Salvador García, de 30 años, desapareció el sábado frente a la balsa de Pulpite. Vestía un mono verde y zapatos negros. La Guardia Civil pide voluntarios para las batidas. Quien pueda dar alguna pista: 958 730 254 ó 062.



Cuando ven la señal de prohibido, ya es tarde

La señal de prohibido que restringe el paso por Reyes Católicos (entre las 8 y las 22 h sólo pueden pasar taxis, buses y vehículos autorizados) sigue creando problemas. Está algo escondida y ya empezada la vía, cuando los conductores (como el de la imagen) la ven, sobre todo los turistas, ya no les da tiempo a girar a la derecha hacia Ganivet, la única opción posible. FOTO: TORRES

Cuenca pide a Torres Hurtado que se disculpe por despreciar a sus turistas

El PSOE exige «cordura» al regidor. Enésimo capítulo en el culebrón de los vuelos de bajo coste. La explicación que hizo el martes el alcalde de Granada, José Torres Hurtado, para justificar la desvinculación del Ayuntamiento en el

1,5 MILLONES

de euros es la ayuda a los vuelos baratos, y un 15% aportaba el Ayuntamiento

convenio para mantener las aerolíneas de bajo coste en Granada ya tiene respuesta. El regidor afirmó que si la proyección turística de la ciudad dependiera de estos vuelos, tendríamos «el turismo de Cuenca» y Turismo de Cuen-

ca ya ha contestado. El sector ha pedido al alcalde una «disculpa o rectificación» por unas declaraciones «tan desafortunadas» que «desprecian» a sus turistas. De paso, recuerdan que Cuenca es Patrimonio de la Humanidad desde 1996.

El grupo municipal socialista ha exigido «cordura» al regidor y que no se centre sólo en el «turismo de élite».